

108267

Anuncio Laión Ayuso 1539

soldado de Infantería secretario
Nombrado para los trámites de ejecución de sentencia de la causa número
1496-40, instruida contra TOMAS PEREZ BARBERAN. Y de cuya causa es Juez el Es-
pecial para el cumplimiento de sentencia de la Quinta Región Militar al
Oficial Juez DON. *Ciriano Laión Gómez* *Alc*

CERTIFICO: que a los folios que se indican, obran las actuaciones judiciales
que seguidamente se transcriben las cuales dicen así.

Al folio.-101.- CORRA SENTENCIA.-En la Plaza de Zamora a diecisiete de enero
de mil novecientos cuarenta y tres.-Reunido el Consejo de Guerra de Plaza, pa-
ra ver y juzgar la causa nº. 1496-40 instruida por los trámites del pro-
cedimiento sumarial contra TOMAS PEREZ BARBERAN, por el supuesto delito
de adhesión a la rebelión, oido el acuartelamiento, informe del Ministerio Piso-
cal y de la Defensa, así como las manifestaciones de l procedido, vista
síntesis o vocal, Ponente el Oficial 1º 2º Honorífico del C.J.M. Don Juan Antonio
Ruiz Pérez.-RESULTADO: Hechos probados y así se declara que el procedido
TOMAS PEREZ BARBERAN, de 33 años, natural y vecino de Calanda (Teruel) hijo de
Joaquín y Miquela, de oficio yesero, casado, con instrucción, izquierdista y
afiliado a la C.N.T. antes del Movimiento Nacional producido el mismo se
lanzó con armas a la calle, e intervino en la destrucción de la Iglesia o
Ermitas marchando después voluntariamente a las milicias rojas de donde
regresó otra vez a dicho pueblo, en el que formó parte de las patrullas
de fusilamiento que intervinieron en las detenciones efectuadas sobre Febrero
y Marzo del año 1.937 y algunos de cuyos vecinos no precisados en su totalidad
fueron fusilados en las proximidades de la Plaza de Toros de Calanda
existiendo dos testigos presenciales que lo vieron formar parte del pelotón
de ejecución, y otros regresar provisoriamente al lugar donde se
cometieron los hechos en la noche de dicho día. Huyó del pueblo poco antes de
de ser liberado refugiándose en Barcelona, y una vez movilizado en el
ejército rojo, salió al frente en distintas unidades en calidad de soldado
siendo hecho prisionero el 24 de Diciembre de 1.938 al ser captado con distintos
individuos en el frente de Cataluña.-CONSIDERANDO: Que los hechos mencionados
son imputables al procedido revisten los caracteres de un delito de adhe-
sión a la rebelión previsto y punido en el artículo 258 del Código de Ju-
sticia Militar, y del que es responible en concepto de autor por partici-
pación directa, material y voluntaria, siendo de a precisar las circunstancias
aggravantes de perversidad y daño producido del artículo 173 de dicho Cuerpo
Legal.-CONSIDERANDO: Que todo responsable criminalmente de un delito lo
es únicamente conforme al artículo 219 de dicho Código, por lo que se hace
expresa reserva de las acciones civiles exigibles en el presente caso de
acuerdo con la Ley de 9 de Febrero de 1.939.-VISTOS los precedentes citados
y demás de general aplicación.-PALABROS: Que debemos de condenar y condene-
mos a TOMAS PEREZ BARBERAN como autor responsable de un delito de adhesión
a la rebelión con las dos agravantes de perversidad señaladas a la pena de
MUERTE, y en caso de indulto por la pena inmediata inferior a las excepciones
legales de inhabilitación absoluta e intendencia civil durante la condena
en cuyo propio caso de ser posible inhabilitación civil la prisión pre-
ventiva sufrida, a resultar de esta causa y estando en cuenta a la
exigencia de responsabilidad civil a lo dispuesto en dicha Ley de 9 de Febrero
de 1.939.-OTROSI: El Consejo a la vista la Orden de la Presidencia de 25 de
Enero de 1.940 no estima oportuno hacer propuesta de commutación de la pena
impuesta. Así por esta nuestra sentencia lo pronunciamos y firmamos. Hay
cinco firmas rubricadas.

Al folio.-105.-ENCONTRADO.-El Consejo de Guerra ha dictado sentencia condenando
al procedido TOMAS PEREZ BARBERAN, a la pena de MUERTE, como autor de un delito
de adhesión a la rebelión, con las agravantes de perversidad y daño producido
a tenor del artículo 258 del Código de Justicia Militar y responsabilidades
civiles que sefijaron con arreglo a la Ley de 9 de Febrero de 1.939, todo ello
en virtud de haberse declarado probados los hechos que detalladamente se con-
signan en la sentencia y cuya reproducción aquí no es necesaria.-Se han obse-
servado los trámites estrictos en la instrucción y fallo de esta causa; la
declaración de hechos probados no está contradiccionada ni contradicciona con lo que
de los autos se desprende, es acertada la calificación jurídica de los mismos
y la pena impuesta es la procedente sencillez del artículo citado. Igualmente son
conformes a derecho los restantes pronunciamientos de la sentencia en su
conclusión y en su virtud es procedente que preste V.º H. su aprobación.

haciéndola firme y quedando pendiente de ejecución en tanto no se reciba el oportuno enterado de la pena impuesta.- Si V.E. así lo acuerda, volverán los autos a esta Auditoría a efectos de petición del oportuno enterado antes mencionado.-En cuanto al OTROSI informare a V.E. oportunamente al trámite de petición del enterado.-V.E. no obstante resolviera.-Zaragoza a 30 de enero de 1.943.-El Auditor.-López Fandos. Rubricado y sellado.-OTROSI: En cumplimiento de la Orden de V.E. de 27 de Enero de 1.943, el Auditor que suscribe informa en el trámite del oportuno enterado en el sentido que no procede la conmutación de la pena capital impuesta al encartado en esta causa, ya que su actuación como autor material de asesinatos se encuentra encuadrada en el número seis del grupo primero de las Normas anexas a la Orden de la Presidencia del Gobierno de 25 de febrero de 1.940.-V.E. no obstante resolviera.-Zaragoza 30 de enero de 1.943.-El Auditor.-López Fandos.-Rubricado y sellado.

Al folio.-106.-en Zaragoza a 14 de Mayo de 1.943.-De conformidad con el procedente dictamen de mi Auditor y por sus propios fundamentos acuerdo prestar mi aprobación a la sentencia dictada por el Consejo de Guerra que ha visto y fallado la presente causa n.º 1496 del 40, por la que se condena al procesado TOMAS PEREZ BARBERAN a la pena de MUERTE como autor de un delito de adhesión a la rebelión con las agravantes de perversidad y dano producido, atentor del artículo 238 del Código de Justicia Militar y responsabilidades civiles que se fijaran con arreglo a la Ley de 9 de febrero de 1.939. Bandomos por "enterado" de la pena impuesta al mismo.-Pasean los autos al Juez de Ejecuciones de esta Plaza para la práctica de las diligencias pertinentes, y demás de la ejecución.-El Capitán General.-FIRMANARIO.-Rubricado.

Al folio.-107.-OBRA DE DILIGENCIA DE NOTIFICACION Y ENTRADA EN CAPILLA.-En Zaragoza a Veintiseis de Mayo de 1.943.-El sr. Juez asistido por mí el secretario se personan en la prisión Provincial de ésta Plaza, en la que se encuentra el sentenciado a MUERTE, TOMAS PEREZ BARBERAN; siendo enterado por el sr. de que iba a notificar la resolución recogida en la presente causa en sentencia dictada por el Consejo de Guerra permanente, declara firmo por la aprobación de S.S. y dispuso que por mí el secretario se le leyera íntegramente la sentencia dictada del 10mo. sr. Auditor y BERMUDO de S.S.-Acto seguido fue conducido a la sala destinada a Capilla, manifestandole que podía pedir los auxilios que necesitase.. De quedar enterado y notificado.- Hay dentro firmas rubricadas.- DILIGENCIA ACREDITANDO LA EJECUCION.-En Zaragoza a Veintisiete de mil novecientos cuarenta y tres.-Por la presente se acredita que a las 6.30 de la mañana del día de hoy se ha cumplido la sentencia recogida contra el procesado Tomás Pérez Barberan, siendo pasado por las armas.-Hecága la despedida por el piquete, el Oficial Médico don Enrique Armisen, reconoció el cuerpo del reo certificando su defunción.- Y para constar extiendo la presencia firmando con S.S., y con migo el Secretario que certifico.- Hay tres firmas rubricadas.

Y para que conozca y a los efectos de su revisión. a la Audiencia

extiendo el presente que concuerda con su original el que remito de orden y visto por S.S. en Zaragoza a *aelio* de *junio*

mil novecientos cuarenta y tres.



V. García